

BUSCA QUE SE VISIBILICE LO OCURRIDO

Esposo de Fernanda hará hasta lo imposible para reunirse y hablar con el presidente



Su mujer falleció días después de dar a luz a su segundo hijo en el hospital de Illapel. Acusa una cadena de negligencias y por eso desea plantearle al mandatario, en La Moneda o cuando visite la región, lo que pasó. «Fueron errores que se cometieron, creo yo, y quiero llegar hasta el final para que se esclarezca», afirma.

Por René Martínez Rojas

En pocas horas, Juan Pizarro pasó de la alegría por el nacimiento de su segundo hijo a vivir la peor tragedia de su vida: su esposa Fernanda (32) falleció —el martes de la semana pasada— a los días de haber dado a luz en el hospital de Illapel.

Hoy existe una investigación interna, un sumario y una auditoría clínica. Un caso que sigue estremeciendo no solo a la comuna de Canela, sino que a la región y con manifestaciones para visibilizar lo sucedido.

Gabriela Calderón, abogada de la familia de Fernanda, cuenta que acá el tema «es que se reveló una situación que está afectando a toda la comunidad, principalmente por el descontento y miedo a la atención de salud».

Pese al dolor, Juan todavía no entiende cómo es que el destino le jugó tan mala pasada. «Fueron errores que se cometieron, creo yo, y quiero llegar hasta el final para que se esclarezca», cuenta a **Diario La Región**.

Lo que más desea es llegar hasta el presidente Gabriel Boric, a La Moneda o cuando el mandatario visite la región, y poder plantearle su situación. Solo quiere que se entere de lo que está ocurriendo.

«¿Sabe? Lo vi en la televisión cuando dijo que su

mujer se trataría en un hospital público como cualquier persona de Chile y que tendría los mismos beneficios como cualquier mujer del país. Pero no me queda claro qué pasó, y por eso quiero pedirle una explicación y que me diga qué es lo que está pasando en el sistema de salud y que instruya para que se realicen todos los sumarios que correspondan».

UNA QUERRELLA

Junto a su abogada acusan una presunta violencia obstétrica y que en la provincia del Choapa existen más «dificultades» y varios otros casos que salieron a la luz, «como malos tratos hacia nosotros los usuarios, sobre todo en ginecología, así que quiero llegar hasta el presidente y pedirle que esto mejore, que no vuelva a suceder. En mi caso no sería solucionar mi dolor (habla con voz temblorosa), pero sí un alivio para que no le siga pasando a otras personas».

Admite que desde el recinto hospitalario poco le han informado, «solo que falleció por una septicemia y después nada más. Hemos ido a las protestas y la gente me ha acompañado, lo que se agradece, pero queremos llegar hasta el presidente porque creo que es la única manera de aclarar lo que pasó, pues si nos quedamos, esto quedará en nada».

Sin duda, un caso social-brecogedor, admite la abogada, «ya que se devela una situación que no solo ha afectado a esta familia, sino a muchas personas en el Choapa».

A su juicio, este caso «puso en la palestra lo que ha sufrido la gente de Canela, Illapel, Los Vilos y de toda la cuenca del Choapa. En el fondo no es un caso particular, sino que hay otros sucesos que se han ido dando a través del tiempo, por lo que es importante que se adopten las medidas necesarias y que se investigue a nivel administrativo».

Reconoce la profesional que «ya nadie quiere atenderse en el consultorio o concurrir al hospital de Illapel a tener sus hijos. O sea, es un tema complejo».

En lo judicial, afirma que acompañarán a la familia en todas las acciones correspondientes y de hecho «estamos preparando lo que es la querrela para determinar los responsables de su muerte producto de las atenciones recibidas, además de solicitar las responsabilidades administrativas. También está en curso una auditoría clínica respecto de las atenciones que recibió Fernanda, así que estamos a la espera de que se nos puedan entregar esos antecedentes e iniciar las acciones que correspondan, toda vez que el daño que se ha causado es irreparable».



Desde el Servicio de Salud, su director Ernesto Jorquera señaló que «por las historias que escuchamos, debemos afrontar este tipo de situaciones para darles claridad y tranquilidad a las familias. Aquí en este hospital nacen cerca de 500 niños al año, la mayor parte evidentemente nacen bien, y tenemos que transmitir esa confianza, pero también debemos hacernos cargo de aquellos en los cuales la comunidad nos reclama que no han salido bien y tenemos que darle información que sea certera».

Carlos Becerra, nuevo director del Hospital Provincial de Illapel, expresó que «el caso Fernanda nos tiene tremendamente consternados, pues es una situación lamentable que ningún centro hospitalario quisiera vivenciar. El compromiso como hospital con la familia y la comunidad de toda la provincia del Choapa es acompañarlos y realizar las investigaciones pertinentes, tanto de la vía clínica como de la administrativa, para poder determinar las responsabilidades».

